



農委だより

常 総

平成30年1月1日発行
第 24 号

〒303-8501
茨城県常総市水海道諏訪町3222番地3
電話0297-23-2111（代表）

発行／常総市農業委員会

編集／農委だより常総編集委員会



農業委員会では、耕作放棄地を解消するため、荒れた農地を再生し、青パパイヤを作付して栽培しています。今年度は、学校給食に青パパイヤを提供しました。

青パパイヤを使ったサラダ

新年あけましておめでとうございます。
皆様におかれましてはお健やかに新年を迎えたことと心からお喜び申し上げます。
常総市農業委員会は、昨年8月、新体制に移行し、農業委員19名と農地利用最適化推進委員17名が、農地利用最適化の推進に向けて日々活動に取り組んでおります。

まず、平成29年9月29日の総会において、「常総市農業委員会農地利用の最適化の推進に関する指針」を策定し、遊休農地の発生防止・解消について具体的な推進方法と解消目標を設定しました。現在の遊休農地の20%を解消目標とし、平成35年度までに約10haの遊休農地を計画的に減らすことを目指します。

また、一度遊休農地となると解消が難しくなることから発生防止に一層取り組むこととし、農業委員と推進委員が連携し、農地利用状況調査を行いその結果を踏まえて農地利用意向調査を実施します。さらに意向調査の結果を考慮し農地の利用関係の調整を行います。

年頭のごあいさつ



農業委員会 会長
倉 金一廣

本年もよろしく
お願ひします

上段 農業委員（議席順）
下段 農地利用最適化推進委員（地区順）

倉 金一廣	増 田 亮	下 村 利治	中 島 宽一	田 村 匡史	塚 田 鈴木	倉 持 孝男	石 塚 関口	大 島 定男
山野井喜仁	染 谷 稔	利 治	和 田 忠男	匡 史	和 田 清	孝 男	古 谷 仁一	慶 野 正一
一 貢	大 島 定男	塚 田 鈴木	中 島 清	塚 田 鈴木	元 一	将 之	小 林 仁一	塚 田 鈴木
義 男	和 田 清	倉 持 孝男	和 田 清	吉 田 光	克 美	忠 男	慶 野 正一	和 田 清
浩 之	古 谷 克美	吉 田 光	吉 田 光	幹 夫	幸 子	勇 勇	慶 野 正一	吉 田 光
伸 予	染 谷 幸子	倉 持 孝男	倉 持 孝男	博	克 美	清 清	慶 野 正一	倉 持 孝男
孝 一	坂 入 伸 予	吉 田 光	吉 田 光	信 博	幸 子	忠 男	慶 野 正一	吉 田 光
義 男	古 谷 染 谷	倉 持 孝男	倉 持 孝男	信 博	克 美	勇 勇	慶 野 正一	倉 持 孝男
知 信	和 田 中 島	吉 田 光	吉 田 光	達	幸 子	清 清	慶 野 正一	吉 田 光
照 夫	中 島 和 田	倉 持 孝男	倉 持 孝男	博	克 美	忠 男	慶 野 正一	倉 持 孝男
定 夫	和 田 中 島	吉 田 光	吉 田 光	信 博	幸 子	勇 勇	慶 野 正一	吉 田 光
		倉 持 孝男	倉 持 孝男			清 清		倉 持 孝男



いきいき茨城ゆめ国体2019
争へ羽ばたけそして未来へ

地域の担い手

新規就農・大花羽地区

松村欣幸さん



収穫を控えたリーフレタスの前にて

私は、平成29年の夏に新たに農業を始めました。リーフレタス、ズッキーニを中心に栽培しています。もともと岩手県の出身で、以前は、工場関係の仕事をしていました。平成28年から常総市に移り住み、1年間、先進農家である農業委員の菊地義男さんご家族にお世話になり、研修をしました。

実際、就農してみると意外にいかないこともあります。失敗することもありますが、「すべては、勉強」という気持ちをもつて頑張りたいと思います。

昨年から、大花羽地区で新たに農業を始めた松村さんを紹介します。今後、彼のような若者が現れる 것을期待します。



紹介推進委員

渡辺 委員 宏行

就農者に対する、最も長い期間で、市農政課(☎ 03-9037)へお気軽にお問い合わせください。

経営開始(独立)直後の新規就農者に対する、最も長い期間で、市農政課(☎ 03-9037)へお気軽にお問い合わせください。

農業次世代人材投資資金

全国的に農家数が減少する中、常総市でも担い手不足は、深刻な問題です。松村さんのように、常総市で、新たに農業を営みたいという青年に対し市では、様々な形で応援しています。

消費者として思うこと

玉地区 倉田 梢さん



地元の新鮮野菜・お米が笑顔のもと今から13年前、私は主人と一緒に農業を営み始めました。農業の知識などは、全くなかったのですが、自分が関わるお米や野菜の栽培、収穫、料理等々、経験も素材も何もかもが新鮮で、喜びや感動の毎日でした。

元々肌が弱かったこともあり、家庭菜園は極力無農薬、施設園芸も低農薬で肌への負担を最小限に抑える栽培をしていたのですが、体調の限界を感じて、数年前に転職を余儀なくされました。

しかし、農業に従事している

紹介農業委員



門井 委員 貢

わかるからこそ、地元の農産物を愛してやみません。みんなを笑顔にする地元の農産物をこれからもずっと応援し続けていきます！

我が家は、災害等でも何度も被害を受けました。苦労がわかるからこそ、地元の農産物を愛してやみません。みんなを笑顔にする地元の農産物をこれからもずっと応援し続けていきます！

我が家は、災害等でも何度も被害を受けました。苦労がわかるからこそ、地元の農産物を愛してやみません。みんなを笑顔にする地元の農産物をこれからもずっと応援し続けていきます！

農地利用状況調査を実施



農業委員と推進委員が協力して調査を行っている様子

玉小の校外学習で稻作や施設園芸の魅力を伝える一方、読み聞かせやPTA役員等意欲的に活動する倉田さんを紹介します。

推進委員の担当地区において農地について、図面をもとに現地を確認し農地として適正に耕作または管理されているかを調査しました。

この利用状況調査をもとに農地利用意向調査を行いますので、地権者の皆様にはご協力をお願いいたします。

今年10月から11月に、新しく委嘱した農地利用最適化推進委員と農業委員が合同で常総市全地域の農地利用状況調査を行いました。



解消作業の様子

**耕作放棄地解消活動
のその後
(青パパイヤ販売・学校給食へ提供)**

常総市農業委員会では、耕作放棄地解消対策として、今年度も常総市大沢地内において、農業委員、推進委員が耕作放棄地を解消し青パパイヤを作付け、収穫、販売を行いました。

収穫した青パパイヤの実は、10月15日にあすなろの里で開催された「秋まつり」で販売されました。さらに、11月5日には、石下市役所舎において開催された「常総ふるさとまつり」での軽トラ市で販売し売上は常総市へ納入しました。

また、今年度は新たな試みとして、食育の観点から子ども達にも青パパイヤの実に慣れました。

青パパイヤには、パパイヤに含まれておらず、酵素はお肉を柔らかくしてくれる効果もあります。また味にクセがないので、小さい子どもからお年寄まで、煮物やキンピラ、サラダなどの料理で楽しむことができます。皆さんもぜひ、この機会に料理の腕を振る、南国産の青パパイヤの実をご賞味ください。



パパイヤ販売の様子(常総ふるさとまつり)



受賞した「ほくたちのレゴランド」

**農業委員会会長賞を授与
かかしコンテストで**

昨年11月5日に石下市役所舎で開催された常総ふるさとまつりでは、農業まつりや商工業まつりなど、各種団体の出店や多彩なイベントで会場が盛り上がり、天候にも恵まれたため、大勢の家族連れでにぎわいました。

そのような中、恒例のかかしコンテストの表彰式が行われ、個性豊かな36体のかかしの中から、常総市水海道第5保育所の「ぼくたちのレゴランド」美女と野獣とうめフレンズ」が農業委員会会長賞を受賞しました。受賞された皆様、誠におめでとうございました。

平成28年 主要業務実績			
農地移動の実態 (1月～12月)			
条項別	件数	面積(m ²)	
3条	所有権移転	246	454,117
	賃貸借	5	76,700
	使用貸借	12	88,657
	届出	111	611,670
4条	許可	31	17,914
	届出	6	5,765
5条	許可	113	138,520
	届出	11	3,841
4・5条制限除外		9	35,392
大臣許可		—	—
18条解約		317	1,031,008
証明	非農地証明	10	10,190
	転用事実証明	3	1,808
	現況証明	8	9,551
農業経営基盤強化		1,015	3,980,142

**平成28年 農用地利用集積事業
(1月～12月)**

地区別	面積(m ²)	地区別	面積(m ²)
水海道	61,729	内守谷	82,344
豊岡	276,318	菅生	600,442
菅原	174,916	大塚戸	19,959
大花羽	114,200	石下	307,612
三妻	422,963	豊田	193,521
五箇	242,494	玉	285,903
大生	850,205	岡田	165,504
坂手	71,835	飯沼	110,197
計		3,980,142	

田畠別面積

田 3,029,689m²
畠 950,453m²
計 3,980,142m²

遊休農地解消活動の先進地視察研修を実施



研修で訪れた宮代町研修所「新しい村」

宮代町には東部動物公園があり、人口は約3万5千人です。農業委員会では、遊休農地解消活動として、農業委員自らが耕作放棄地を解消し、そば等を作付けし、担い手への集積につなげているとのことです。

また、新規就農者への支援についても、「宮代町農業担い手塾」を立ち上げ成果をあげていますが、当市同様に担い手不足は深刻であるとご苦労されています。

農業委員会では、遊休農地解消活動として、農業委員自らが耕作放棄地を解消し、そば等を作付けし、担い手への集積につなげているとのことです。

宮代町には東部動物公園があり、人口は約3万5千人です。農業委員会では、遊休農地解消活動として、農業委員自らが耕作放棄地を解消し、そば等を作付けし、担い手への集積につなげているとのことです。

昨年の10月24日、農業委員・推進委員22名が、埼玉県宮代町農業委員会（折原昇会長）において先進地視察研修を行つてきました。

昨年の10月24日、農業委員・推進委員22名が、埼玉県宮代町農業委員会（折原昇会長）において先進地視察研修を行つてきました。

前と同様に戻り、農業が出来水害に見舞われたそうです。その後、ボランティアの皆さんとの協力によってなんとか片付けが終わり、現在は災害

定農業者として、早生品種のあきたこまちやコシヒカリ、又飼料用米といった水稻を約40ha作付けしています。27年まで水に浸かり農業機械等も

飯村さんは、五箇地区で認定農業者として、早生品種のあきたこまちやコシヒカリ、又飼料用米といった水稻を約40ha作付けしています。27年まで水に浸かり農業機械等も



農家訪問
五箇地区
飯村 一二男さん
翼さん

農家訪問

るまでに復旧したことですか。

一度は、農業を諦めかけましたが、40年以上も続けてきたので、やはり私には農業しかないと想い、続けることになりました。これもボランティアの皆さんのおかげです、ありがとうございます」とございました。

今後は、作付面積を増やしながら、頑張つていくつもりであり、また、今年からは野菜の栽培も始めましたと笑顔で話されていました。

今後は、作付面積を増やしながら、頑張つていくつもりであり、また、今年からは野菜の栽培も始めましたと笑顔で話されていました。



紹介農業委員

農地の適正管理にご協力を

災害にも負けず、頑張っている飯村さんを訪問しました。

や水路に被害が出る場合があります。

農地の耕作者の方は、あらかじめ対策を講じるなど農地の適正管理にご協力をお願ひいたします。

農業経営と老後の生活をがっかりサポートします。

農業者年金は、少子高齢化に即応した農業者の公的年金で、積立方式の安定した制度です。

収めた保険料が全額社会保険料控除になるなど、税制面での優遇措置があります。また、認定農業者など一定の条件を満たす農業者には保険料の助成もあります。

次回の3つの要件を満たす方ならどなたでも加入できます。配偶者や後継者など家族農業従事者の方も安心してご加入いただけます。

には、死亡一時金が遺族へ支給されます。

詳しくはお近くの農業委員会や農業委員会事務局までお問い合わせください。

編集後記

学校では、青パパイヤを初めて見た児童が多く、知つていたのは数名だけでした。「初めて食べたけどおいしかった。」「残さず食べるぞ。」と感想を寄せてくれたとのことです。

これからも、耕作放棄地の解消・再生利用に取り組んでいきたいと思います。

當農と暮らしに役立つ

発行日 毎週金曜日
購読料 一ヶ月七百円

申し込みは農業委員会へ

全国農業新聞

申込は農業委員会へ